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E il Policlinico apre le porte e «regala» la prevenzione  

DIPARTIMENTO MATERNO -INFANTILE. Controlli e incontri per un 
giorno. Alla fine si sono contate 120 visite ginecologiche e 14 nell' ambulatorio 
per bambini immigrati 

Ragazze col pancione, neo mamme col loro piccolino addormentato nella fascia 
porta bebè, donne giovani e non, signore extracomunitarie con bimbi al seguito e 
abiti dai colori accesi e odorosi di spezie. Tante sfaccettature, tanti volti e un solo 
scopo: festeggia rese stesse, nel giorno dell' 8 marzo, regalandosi la possibilità di 
fare prevenzione. L' iniziativa del Dipartimento materno -infantile del 
Policlinico «Paolo Giaccone», che per un giorno intero ha aperto le porte alla 
città con controlli gratuiti e incontri, è la storia di un bel successo: 120 visite 
ginecologiche e 14 nell' ambulatorio per bambini migranti. «La scelta dell' 8 
marzo- afferma il direttore generale, Renato Li Donni- sottolinea la sensibilità 
degli operatori ad un tema delicato come quello della maternità». Ma la strada è 
stata solo tracciata. «Abbiamo appena ristrutturato gli ambulatori- dice Renato 
Venezia, direttore dell' Unità operativa complessa di Ostetricia e ginecologia, 
"mente" della manifestazione di ieri -.Entro il mese partiranno le prenotazioni 
ad orari stabiliti. L' obiettivo di tutto questo e dell' iniziativa di oggi (ieri per chi 
legge, ndr) è quello di restituire la clinica ostetrica alla città». Il via vai di gente 
per i corridoi è stato costante, tra chi aspettava una visita o chi ha partecipato ai 
dibattiti che si sono susseguiti per tutto il giorno con tanti temi: allattamento, 
accompagnamento al parto, contraccezione, aborto, menopausa, Hive 
gravidanza (ogni anno, qui vengono seguite almeno 10 donne sieropositive, 
contagiate per lo più da uomini). Con il coinvolgimento di ginecologi, ostetriche, 
anestesisti, pediatri, chirurghi. «Qui la donna si può sentire protetta», è la 
convinzione della pediatra Cinzia Cajozzo. «Le richieste per le visite sono state 
talmente tante che ad un certo punto abbiamo dovuto fermarci», commenta il 
professore Venezia. «È stata una bellissima idea - racconta Federica Fava ta, 25 
anni, in attesa di fare il pap test-. C' è molta disinformazione e gli esami costano 
parecchio. Potevo fare il pap test al consultorio, ma ho preferito venire qui. Ho 
coinvolto anche due amiche». Tania Bova, 37 anni, ha «trascinato» con sé la 
madre. «Riceve sempre gli avvisi da parte dell' Asp - sorride -, ma di solito i 
controlli non li fa mai. Invece stavolta è venuta con me. È organizzato tutto 
benissimo, senza file. Perfetto». Molte le future mamme che chiede vano 
informazioni, ad esempio sull' allattamento. «All' inizio non si avvicinavano, ora 
sì», confessa Manuela Monte verde, psicoterapeuta dell' associazione «Zucchero 



e miele», che accompagna donne in gravidanza e anche nel postpartum. «Le 
cliniche ostetriche - aggiunge Giuseppina Torregrossa, testimonial dell' 
iniziativa e scrittrice che, nei sui romanzi, non lesina personaggi femminili di 
grande spessore - devono essere le case delle donne. Non danno solo prestazioni 
sanitarie, ma regalano salute. La prevenzione però non è un diritto, ma un 
dovere di tutte». Parte della giornata è stata dedicata anche ai bambini, in 
particolare quelli migranti. Il Dipartimento materno -infantile, diretto da 
Giovanni Corsello, può contare su un ambulatorio dedicato esclusivamente a 
loro. «È attivo da diversi anni- afferma ilprofessore Corsello- edè aperto ogni 
mercoledì. È una realtà importante per il territorio perché nella zona del 
Policlinico ci sono molti. 
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La favola di Isola: differenziata al 40%, giù la Tari  

Ha i sacchetti pieni la signora Caterina Di Benedetto, 74 anni. Come quasi tutti i 
giorni porta nell' isola ecologica i rifiuti di casa sua, già separati. Poggia le 
borsette di colore diverso e piene di plastica, carta e vetro sotto gli occhi attendi 
degli operatori e dei volontari: controllano che i materiali siano stati divisi in 
modo giusto. Tutto sembra essere regolare. Caterina può firmare il registro e 
indicare il totale dei chili consegnati. Perché anche lei, come tanti altri cittadini 
di Isola delle Femmine, ha scelto di essere inserita nella lista di coloro che 
mirano a diventare "virtuosi" per poter accedere a un consistente sconto sulla 
Tari. È questo il nuovo step dell' amministrazione comunale guidata dal sindaco 
Stefano Bologna che in undici mesi ha fatto salire la differenziata dallo 0,34 per 
cento al 40 per cento. Le strade e il litorale non sono più costeggiati da cassonetti 
colmi di immondizia. Gli operatori effettuano regolarmente il servizio di ritiro 
della differenziata porta a porta, che include anche l' umido per gli esercizi 
commerciali. E adesso, per rendere il paese ancora più pulito, lo staff formato 
dall' architetto Enrico Minafra e da Giuseppe D' Angelo ha elaborato due nuovi 
regolamenti per portare almeno al 65 per cento, entro dicembre, la percentuale 
di rifiuti riciclabili. In questo modo il paese avrà un risparmio consistente sulla 
ecotassa. I due testi arriveranno in aula giovedì. Chi consegnerà in un anno 300 
chili di rifiuti avrà una riduzione sull' importo variabile della Tari del 40 
percento, che salirà al 100 per cento per chi raccoglierà 700 chili. Tutto sarà 
monitorato con un sistema informatico. I cittadini avranno un pass e un codice a 
barre personalizzato, da incollare sui sacchetti. Ma da dove saranno presi i 200 
mila euro stanziati per questa nuova iniziativa? «Innanzitutto, dal risparmio 
sulle spese per il conferimento in discarica ottenuto nel 2015 - dice il primo 
cittadino - Grazie a un aumento consistente della differenziata, abbiamo messo 
da parte 160 mila euro e speso la metà rispetto agli anni precedenti. Notando 
questo risparmio, abbiamo regalato a tutti una riduzione del 9 per cento sull' 
importo variabile della Tari e i cittadini hanno risposto facendo abbassare il 
numero degli evasori. Hanno visto che il servizio funziona e sono incentivati a 
pagare». Infatti nel 2015 Isola ha registrato un incremento degli incassi pari a 
460 mila euro, il 25 per cento in più rispetto al 2014. Utilizzando le somme 
risparmiate e gli incassi in aumento, giovedì Bologna potrà portare in aula una 
seconda proposta: la riduzione del 50 per cento sull' importo variabile della Tari 
per i cittadini che faranno il compostaggio domestico. Per creare compost in 
casa non ci vogliono grandi somme «ma solo tanto impegno», racconta Antonella 



Uva mostrando il suo piccolo orto dove crescono aglio, patate e basilico. Tutto 
biologico alimentato con gli scarti organici della sua cucina. «Ho speso solo 
trenta euro per comprare l' occorrente e ho creato da sola il mio cestino. Adesso 
spero di coinvolgere tutta la mia famiglia». Un terzo regolamento, infine, 
disciplinerà il baratto amministrativo. «Chi metterà a disposizione delle ore per 
attività comunali non pagherà le tasse - dice Bologna - Per compensare la 
mancanza di introiti da parte di queste famiglie abbiamo investito 20 mila euro. 
E anche questi soldi vengono dai risparmi sul conferimento in discarica». Dietro 
un paese più pulito ci sono cittadini che collaborano senza sosta. Come Giuseppe 
Geraci che consegna da mesi, agli operatori della raccolta porta a porta, 
materiale già differenziato. A supportare l' attività degli operatori dell' isola 
ecologica ci sono i volontari della protezione civile. «Vengo tutti i giorni», 
racconta Ettore Nocera. Ettore si alterna con altri volontari anche per curare il 
verde pubblico di parco Dune e piano Ponente. Altri volontari si occupano della 
pulizia della costa: l' associazione Isola del Vento pulisce il litorale una volta al 
mese e Isola Surf si occupa della zona del porto. 

 
 


